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会 議 録 

会議の名称 令和６年 10月定例教育委員会会議 

開催日時 令和６年 10月 23日 14時 00分開会 14時 16 分閉会  

開催場所 つくば市役所本庁舎４階 ミーティング室１・２ 

事務局 教育局教育総務課 

 

出 

席 

者 

 

 

委員 

 

 

教育長 森田 充 

委 員 倉田 廣之 

委 員 柳瀬 敬 

委 員 和泉 なおこ 

委 員 成島 美穂 

委員以外の

出席者 

教育局長 吉沼 正美 

学校教育審議監 山田 仁巳 

教育局統括監               中根 英明 

教育総務課課長 山岡 めぐみ 

学務課長 笹本 昌伸 

教育施設課長 大口 勝也 

健康教育課長 柳町 優子 

学び推進課長 岡野 知樹 

特別支援教育推進室長 中島 澄枝 

学び推進課参事兼総合教育研究所長 岡野 正人 

学び推進課参事兼教育相談センター所長   小野 尚文 

生涯学習推進課長 澤頭 由紀子 

文化財課長 石橋 充 

中央図書館長 柴原 徹 

中央図書館副館長   玉木 正徳 

教育局企画監 青木 孝之 

公開・非公開 □公開 □非公開 ■一部公開 傍聴者数 ０人 

会議次第及び議

事 

 

１ 開会 

２ 議事録承認 

３ 教育長の報告 

４ 案件 
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(1)議案第 52 号  つくば市立中央公園さくら民家園管理規則を廃止す

る規則について（公開） 

(2)報告第 26 号  臨時に代理した事務の管理及び執行の状況について

（つくば市教育委員会職員の分限処分）（非公開） 

(3)報告第 27 号  臨時に代理した事務の管理及び執行の状況について

（つくば市教育委員会職員の分限処分）（非公開） 

(4)報告第 28 号  臨時に代理した事務の管理及び執行の状況について

（つくば市教育委員会職員の人事発令）（公開） 

５ その他 

６ 閉会 

◎会議の大要 

１ 開会 

森田教育長 それでは時間になりましたので、ただいまから令和６年 10月の定例会

を開催いたします。お忙しいところ、お集まりいただきましてありがと

うございます。本日もスムーズな会議進行に努めてまいりますので、よ

ろしくお願いいたします。 

２ 議事録の承認 

森田教育長 

 

 

 

 

委員一同 

 

森田教育長 

まず、議事録の承認ですが、令和６年９月定例会の議事録を委員の皆

様に事前に確認していただいております。その後修正等がないようでし

たら、議事録を承認することとしたいと思いますが、よろしいでしょう

か。 

 

はい。 

 

ありがとうございます。それでは署名人を成島委員にお願いしたいと

思います。よろしくお願いします。 

３ 教育長の報告 

森田教育長 

 

 

 

 

続いて、教育長報告です。本日は２件、報告させていただきます。 

一つ目は、今月上旬に実施しました、高山中学校の生徒が参加しまし

た圏央道工事見学会についてです。つくば市内を通っている圏央道で

は、４車線化の工事が進められているところですが、その中で、高山中

学校区内において圏央道の橋梁工事をおこなっている、「高田機工」と
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いう大阪の施工業者から社会貢献の一環として生徒に工事現場の見学会

を実施したい、とのお話を頂きまして実現したものです。 

工事中の現場を見学するという貴重な機会を 10 月８日からの３日間い

ただき、最終日は雨のため屋内での実施となりましたが、全学年の生徒

が体験し、多くのことを学ぶことができました。見学会は、４つのブー

スに分けられ、それぞれで説明や体験がおこなわれました。例えば、測

量体験のブースでは、測量機器を使って距離の計測などをおこなったり

しました。また、歴史体験のブースでは、連結用ボルトの締め付け体験

などをおこないました。また、MRという最先端の映像技術を使い、現実

の空間にあたかも存在するかのように映像を見る体験もできました。 

生徒の様子ですが、高速道路の上を嬉しそうに歩いていたり、本物の

工具を使い、衝撃を抑えながら真剣にボルトを締めていたり、最新の MR

技術に声を上げながら感動しているといった様子が見られまして、子ど

もたちにとっては大変楽しく、また貴重な機会になりました。 

二つ目は、10月 12日に学園の森義務教育学校で開催したサイエンス

キッズリーグ 2024の様子についてです。平成 24年度の開催から、今回

でちょうど第 10回目の開催となりました。第１回の参加者は 62名でし

たが、今年度は 147名の児童・生徒が参加しました。 

今年度は８月３日（土）に予選リーグを行い、10月 12日（土）に決勝

リーグを行いました。一チーム３人制で、５・６年生の部、７・８年生

の部に分かれ、筆記で競う予選リーグでは個人競技とチーム競技の２競

技を行い、その結果を受け、５・６年生の部と７・８年生の部で決勝

リーグに進むチームをそれぞれ８チームずつ決定しました。 

決勝リーグでは、二つの実験を行いました。二つの実験のうちの一つ

目は、クエン酸と炭酸水素ナトリウムを水に溶かしたときに起こる吸熱

反応の実験で、薬品の混ぜ合わせる質量の割合を変えることで、最も温

度の下がる質量の割合を求めるものです。二つ目は、風とゴムの力を

使って走る車を作成・改良し、スタートから５m 地点の目的地を目指して

車を走らせ、どのチームが最も近い場所にとめることができるのかを競

うものです。二つの実験は、いずれも試行錯誤をしながらよりよい結果

を目指すものとなっています。より良い結果を出すための探究的な活動

を、チーム内での対話を通して行うことで、科学の楽しさ、不思議さを

感じることができればと考えて課題を設定しています。参加している子
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委員一同 

 

森田教育長 

供たちは、大変意欲的に実験に取り組んでおり、結果についての考察を

深める姿がチーム内での活発な対話の様子から見られました。今後もさ

らに多くの参加者を募り、科学の裾野を広げていければと思います。ち

なみに結果ですが、５・６年生の部では二の宮小学校が、７・８年生の

部では並木中等教育学校が金賞を収めました。 

私からの報告は以上になります。 

 

それでは、４の案件に入ります。本日は、議案が１件と報告が３件で

す。報告第 26号及び第 27号は人事案件のため非公開とし、議案第 52 号

及び報告第 28号については公開として進めたいと思います。進め方とし

ましては、いつものように非公開案件を先に審議し、後に公開案件を審

議することとしたいと思います。委員の皆様、それでよろしいでしょう

か。 

 

はい。 

 

ありがとうございます。それではそのように進めてまいります。傍聴

人はいないようですので、早速審議に入ります。 

(2)報告第 26 号  臨時に代理した事務の管理及び執行の状況について（つくば市教育委

員会職員の分限処分）（非公開） 

(3)報告第 27 号  臨時に代理した事務の管理及び執行の状況について（つくば市教育委

員会職員の分限処分）（非公開） 

森田教育長 

 

 

山岡教育総務課

長 

森田教育長 

 

 

 

委員一同 

 

報告第 26号と報告第 27 号は関連がありますので、一括して教育総務

課から説明をお願いします。 

 

（議案に対する説明） 

 

ただ今の説明に対して、質問や確認事項がありましたらお願いしま

す。いかがでしょうか。特にないようですので、このとおりとしてよろ

しいですか。 

 

はい。 
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森田教育長 ではこのとおりとさせていただきます。 

(1)議案第 52号  つくば市立中央公園さくら民家園管理規則を廃止する規則について

（公開） 

森田教育長 

 

 

 

澤頭生涯学習推

進課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

森田教育長 

 

 

委員一同 

 

森田教育長 

以上で非公開案件は終了しましたので、公開案件を審議します。傍聴

人がいましたら入室させてください。 

議案第 52号、生涯学習推進課、お願いします。 

 

議案第 52号つくば市立中央公園さくら民家園管理規則を廃止する規則

についてご説明します。さくら民家園は中央公園内に位置する伝統的な

建物であり、現在は教育局生涯学習推進課が維持管理を行っておりま

す。今後当該施設が市民に広く知られる魅力的な施設として、教育目的

のみならず広く利活用が図られるよう、中央公園として一体的に運営し

ていくことが望ましいと考え、中央公園の主管課であります公園・施設

課に移管することで準備を進めております。移管は令和７年４月１日で

ありますが、市民への周知期間を含めまして、今回の教育委員会の議案

提出とさせていただいております。以上です。 

 

ただいまの説明に関して質問や確認事項がありましたらお願いいたし

ます。よろしいですか。では承認することにご異議はございませんか。 

 

はい。 

 

では、承認とさせていただきます。 

(4)報告第 28号  臨時に代理した事務の管理及び執行の状況について（つくば市教育委

員会職員の人事発令）（公開） 

森田教育長 

 

山岡教育総務課

長 

 

 

 

 

報告第 28号、教育総務課、お願いします。 

 

報告第 28号臨時に代理した事務の管理及び執行の状況についてご説明

いたします。教育委員会職員の人事発令についてです。報告書に記載の

幼稚園において、休職により一名の職員が不在となっているため、臨時

的任用職員として記載の職員を任命いたしましたので報告するもので

す。発令日等については記載のとおりです。よろしくお願いいたしま

す。 
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森田教育長 

 

 

委員一同 

 

森田教育長 

 

質問や確認事項がありましたらお願いします。よろしいですか。特に

ないようですので、このとおりとしてよろしいですか。 

 

はい。 

 

ではこのとおりとさせていただきます。 

５ その他 

森田教育長 

 

 

 

澤頭生涯学習推

進課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森田教育長 

 

 

続いて、次第の５のその他に移ります。最初に、生涯学習推進課から

報告することがございますので、そちらから進めさせていただきたいと

思います。生涯学習推進課、お願いします。 

 

つくば市社会教育委員会議への諮問を行いたいと考えておりまして、

その点についてご説明させていただきます。まず、社会教育委員につい

てご説明いたします。社会教育法第 15条に基づき、市町村は社会教育委

員を置くことができ、教育委員会が委嘱するとされております。また、

社会教育委員は教育委員会の諮問に応じ、これに対して意見を述べる、

必要な調査研究を行うという職務を担っております。次に、社会教育委

員会議への諮問についてご説明いたします。現在当課で進めている事業

で、市内 15学園にコミュニティ・スクールを導入しておりますが、つく

ば市のコミュニティ・スクールの方向性であります、持続可能な組織づ

くり、社会全体での学校支援、子供の学びの支援を可能とする体制を構

築機能させ、地域に開かれた学校から一歩前進し、地域とともにある学

校へ転換する、という目標を掲げているところではございますが、まだ

十分に達成されていないという課題も見受けられます。このような課題

を踏まえまして、生涯学習推進課といたしましては、地域も学校もとも

に活性化するために、コミュニティ・スクールはどうあるべきかについ

て、社会教育委員会議に諮問し、協議していきたいと考えております。

以上です。 

 

前回にも少々相談をさせていただきました内容ですが、そのような諮

問をしたいということです。ただいまの提案につきまして、何かご意見

ありましたらお願いしたいと思います。特によろしいですか。 
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委員一同 

 

森田教育長 

 

 

 

和泉委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森田教育長 

 

はい。 

 

ではそのように進めさせていただければと思います。 

続きまして、委員の皆様から何かございましたらお願いしたいと思い

ます。はい、和泉委員どうぞ。 

 

今週月曜日に市庁舎２階の会議室で、筑波大学社会精神保健学研究室

の斎藤環先生による、不登校ひきこもりの対話的支援についての講演が

ありました。主催は健康増進課で、会議室が満席になるぐらいの参加者

が来ていまして、２時間にわたって資料に基づいて講演がありました。

斎藤先生の専門はひきこもりではありますが、不登校の問題に直結して

いますし、切実に悩んでいる保護者の方の参加も多かったのではないか

と感じました。質問も活発に出まして、たしか校内フリースクールに関

わっている方だったと思うのですが、その方が学校で支援する中で子供

たちのしんどい状況が見えるということをおっしゃっていました。追っ

て YouTubeで動画が公開されるようなので、ぜひ見ていただければと思

います。不登校支援にとても役立つのではないかと思い、今回報告しま

した。以上です。 

 

ありがとうございます。ぜひ学校でも見てもらった方が良いかと思い

ますので、公開されましたらまた共有できればと思います。他にはいか

がでしょうか。特にないようであれば、以上とさせていただきます。 

６ 閉会 

森田教育長 以上をもちまして、令和６年 10 月定例会を閉会します。ありがとうご

ざいました。 

 

◎会議録の調製 

署名年月日 令和６年（2024年） 11月 18日 

調製者 吉沼 正美 

 


